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Бригадир штукатуров Сагит Хальфатов из СУ-7 работает сейчас на доме № 78 
в микрорайоне «Ботанический». На снимке он улыбается. Значит дела идут нормаль
но...

Текст и фото В. КАЛИМАСОВА.

* Слово—специалисту----------------------------------------------

Качество домостроения
Надежность, долговеч

ность, комфортность, эколо
гическая чистота, стабиль
ное качество, стоимость (це
на) — эти факторы харак- 
т ер из уют к о нк у реи т осп о с общ
ность крупнопанельного до
ма.

Если говорить о стабиль
ности качества, надежно
сти, долговечности, то его 
прежде всего должен обес
печивать проект, где на 
стадии разработки должно 
быть предусмотрено качест
венное, технологичное ис
полнение конструкций, дета
лей, узлов с точным указа
нием параметров. А в про
цессе совершенствования 
проектных решений проект
ные доработки и изменения 
по четкой системе должны 
доводиться до исполните
лей.

Сданные в эксплуатацию 
дома по проекту серии 
137 выявили ряд проект
ных недоработок, что сказы
вается на качестве и жилья. 
Мы оказались заложниками 
этих недоработок. Начиная 
с первого дома и по сей 
день лихорадят жалобы на 
промокания, продувания че
рез горизонтальные швы на
ружных стен, на деформа
ции в лестничных клетках, 
на плохую работу вентиля
ции.

На примере строительст
ва домов этой серии мож
но сказать, что одна только 
система контроля в процес
се производства работ не 
сможет обеспечить стабиль
ного качества. Необходимо 
все замечания, выявленные 
в ходе строительства и экс
плуатации этих домов, как 
можно острее учесть и вне

сти соответствующие изме
нения.

В процессе эксплуатации 
12, 16-этажных домов серии 
121—141 и других поступа
ли жалобы на холодные сте
ны в квартирах, примыкаю
щих к лестничным клеткам. 
-В результате было внесено 
в проект утепление этих 
стен дополнительной уста
новкой гипсовой панели. На 
сегодня по домам этой се
рии практически жалобы в 
процессе эксплуатации от
сутствуют.

Стабильность качества 
обеспечивает и существую
щая система производствен
ного контроля — входного, 
операционного, пр иемочн о- 
го. Правильно организован
ный производственный конт
роль обеспечивает надеж
ность, долговечность и ста
бильное качество. Его осу
ществляют мастера, произ
водители работ, геодезиче
ские службы, работники 
отдела контроля качества 
по ходу строительства до
мов в соответствии со схе
мами контроля.

Недостаточный поопера
ционный контроль, отсутст
вие в отдельных случаях 
приемочного контроля при 
заделке стыков .наружных 
стен, стыков несущих стен 
на торцах домов, стыков 
примыканий, перекрытий 
над лоджиями — это ос
новные причины жалоб, по
ступающих с девяти-, деся
тиэтажных домов серии 
141. И в этом случае в про
цессе производства работ 
могут быть приняты меры 
только материального воз- 
действи я и а н ару ш и телей

требований проекта и 
СНиП.

В соответствии с новым 
законом РСФСР от 14 ап
реля 1991 года «О санитар- 
но - эпидемиологическом 
благополучии населения» 
мы обязаны обеспечить без
вредность для человека 
факторов среды его обита
ния. Мы обязаны соблюдать 
санитарные нормы, обеспе
чить экологическую чисто
ту при строительстве, в ча
стности, использовать 
только те строительные ма
териалы и конструкции, ко
торые прошли санитарную 
проверку и имеют разреше
ние городской санэпидем
станции на применение при 
строительстве жилых до
мов, объектов соцкультбыта, 
дошкольных учреждений. 
На сегодня такой пере
чень материалов согласован 
с городской санэпидемстан
цией. Он может быть до
полнен минераловатной 
плитой на битумном связу
ющем Били мб невского з а - 
вода теплоизоляционных 
материалов. На основании 
выполненны х экснер имен - 
талвн-ых и натурных «сани- 
тарно - химических -иссле
дований ОблСЭС совмест
но с отделом контроля ка
чества получено согласова
ние на ее применение. В 
случае использования мате
риалов, не имеющих разре
шения на применение, в ре
зультате которого может 
быть нанесен ущерб здо
ровью, строители несут 
полную юридическую ответ
ственность.

Л. КУШ ПЕЛЬ, 
начальник отдела 

контроля качества.

зрения

Почём сегодня хлеб?
— Килограмм хлеба к 

весне, возможно, будет 
стоить рубля три. Это 
если будет снята госу
дарственная хлебная мо
нополия. А иначе нас 
ждут огромные очереди. 
Herr, хлеб не Пропадет. 

Но записываться в очередь 

придется с. раннего утра, 
а то и с ночи. И выдача, 
видимо, будет нормиро- 
ванная. Подорожают, ес
тественно, и другие про
дукты. Сейчас в Москве 
за килограмм мяса на 
рынке просят 60 рублей, 
к весне, вероятно, оно 

будет стоить от ста до 
двухсот. На какое-то 
время мяса станет боль
ше, потому что будут за
бивать скот. Сейчас ми
нистр сельского хозяйст
ва России Кулик запро
сил у правительства бо
лее 500 миллионов дол

ларов на покупку за гра
ницей дополнительно бо
лее 400 тысяч тонн мяса 
и более 400 тысяч тонн 
сахара.

Обратите внимание: 
дополнительно к уже за
купленному. Чтобы удер
жать потребление на 
уровне 1990 года. Удаст
ся ли эта затея? Вряд 
ли. Вероятнее всего, все 
это у них обрушится. Ес

ли рынок пойдет... Ры
нок не признает никакой 
монополии. Почему во
обще у нас государство 
торгует хлебом? Это со
всем не его дело. Ника
кое государство теперь 
хлеба не покупает, кроме 
СССР. Если же госмо- 
нополия будет наруше
на — деньги в скором 
времени получат подлин
ную цену. Подлинную! И 

хлеб станет выгодно про
изводить. Три рубля за 
кило — никакая не фан
тазия, кстати. В Риге на 
рынке постоянно прода
ется домашний крестьян
ский хлеб. Он стоит три 
рубля килограмм. За
мечательный хлеб!

Юрий ЧЕРНИЧЕНКО, 
народный депутат 

СССР.
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* Пресс-конференция—----------------  

КИРОВСКИЙ исполком.
ТЕКУЩИЕ ДЕЛА

* Учителям и врачам района— 
миллион рублей

* На службе правопорядка — 
видеоаппаратура

• Консультанты исполкома
приглашают

* Профсоюзная жизнь--------------------------------------------------

Пятый пленум: послесловие

27 ноября в Кировском 
исполкоме состоялась 
пресс-конференция с пред
ставителями управления 
районом: председателем
Кировского исполкома 
Ю. А. Брусницыным, заме
стителем председателя по 
социальным вопросам Г. А. 
Магарасом.

На конференции были за
тронуты вопросы, касаю
щиеся работы исполкома 
за прошедшие полтора го
да. Ю. А. Брусницын отме
тил четыре направления в 
работе исполкома: это 
обеспечение социальной за
щиты малоимущих граж
дан, организация правопо
рядка в районе, проведе
ние мероприятий по лик
видации ветхого жилья и 
экономические реформы. 
Вот некоторые моменты 
деятельности исполкома по 
этим направлениям. Оказа- 
НЛ материальная помощь 
районному отделу внут
ренних дел, проводятся ра
боты по организации 
строительства здания на
родного суда и прокура
туры, постоянно снабжает
ся криминальная милиция 
района видеокомплектами, 
диктофонами, решаются 
вопросы на повышение за
работной платы сотрудни
кам милиции, 
п

Ю. А. Брусницын также 
сказал о том, что на сегод

няшний день в районе соз
даны все условия для раз
вития новых экономических 
форм. Сейчас в районе су
ществуют 300 новых пред
приятий, которые периоди
чески отчисляют средства 
на нужды района. Так, на 
квартиры учителям и вра
чам перечислено свыше 
миллиона рублей. Такая же 
сумма выделена на меро
приятия по ликвидации вет
хого жилья в районе.

По вопросу приватизации 
жилого фонда Юрий Алек
сандрович сообщил, что на 
сегодняшний день поступи
ло около ста заявлений от 
граждан, но горсовет при
остановил проведение этой 
кампании до принятия соот
ветствующих постановлений. 
Однако в райисполкоме 
все же ведутся работы по 
подготовке к приватизации.

Продолжил конференцию 
заместитель председателя 
по социальным вопросам 
Георгий Абрамович Мага- 
рас. В своем выступлении 
он сообщил о том, что в 
Кировском районе создан 
отдел по социальной защи
те граждан; но для его пол
ноценной работы в райис
полкоме не хватает средств. 
Поэтому создан фонд для 
поступления средств от ор-

ганизаций, предприятий, 
граждан.

В отделе по соц. защите 
скомплектовано шесть бло
ков, в которые вошли пре
старелые, инвалиды, много
детные семьи, матери-оди
ночки, пострадавшие от 
аварии на Чернобыльской 
АЭС, афганцы. В отдельный 
блок вошли учителя, меди
ки, культработники, работ
ники правоохранительных 
органов. Из средств фонда
выплачено отделам по со
циальному обеспечению 800 
тыс. рублей на увеличение 
пенсии полутора тысячам 
вдов. Идут выплаты обще
ству инвалидов (300 тысяч 
рублей выплачено' на пита
ние ветеранам), в столовых 
из них питается бесплатно 
200 человек. Медики,
культработники, учителя
получают добавку к зар
плате. В целом потрачено 
на это около трех миллио
нов рублей.

Фонд социальной защиты 
пополняется за счет средств 
частных лиц. Из средств 
фонда осуществляются по
ездки на лечение инвали
дов, особенно детей - ин
валидов.

Возможности фонда со
циальной защиты ограниче
ны, поэтому отдел социаль
ной защиты не может обес
печить потребности нужда
ющихся в его защите и по
мощи.

В заключение конферен
ции было отмечено, что в 
Кировском исполкоме (ул. 
Первомайская^ 75) гражда
нам можно получить кон
сультации по вопросам:

— приватизации жилья, 
предпринимательской дея
тельности —

во вторник, пятницу с 
14.00 до 18.00; комната 404, 
телефон 44-02-92;

— организации социаль
ной защищенности населе
ния — понедельник с 9.00 до 
14.00, четверг с 14.00 до 
18.00, комната 104, телефон 
44-61-55;

— налогообложения при
были малых предприятий, 
доходов граждан —

понедельник с 8.30 до 
17.30, комната 409, теле
фон 44-24-15.

Мы уже поднимали в на
шей газете эту тему, даже 
помещали снимки под руб 
рикой «Фотообвинение». 
Проблемы несчастных слу
чаев на стройке, охраны 
труда, производственного 
травматизма не только не 
утратили своей актуально
сти в связи с наступлением 
.рывка, а наоборот, все чаще 
дают о себе знать. Именно 
об этом говорили на послед
нем V пленуме Свердлов
ского обкома профсоюза 
работников строительства и 
промышленности строитель
ных материалов, который 
состоялся в' конце ноября.

В докладе прозвучали 
тревожные нотки по поводу 
усложняющегося положения 
в области охраны труда: на 
предприятия« и в организа
циях в связи с экономиче
скими трудностями резко 
сократились расходы на ме
роприятия по охране труда, 
практически полностью пре
кратилось централизованное 
изготовление оснастки, при
способлений средств коллек
тивной и индивидуальной 
защиты, бытовых помеще
ний, резко снизилось их 

ПИСЬМЛЕШ 
В РЕДКИ Ц И Ю

А где же 
культура 

производства?
Это хорошо, что трест 

«Спецфун да менте трои» 
повернулся лицом к 
нуждам трудящихся 
ДСК. К примеру, в кол
лективном саду «Домо
строитель» № 1 в Ко- 
люткино трест создал 
участок, который помо
гает в строительстве са
довых домиков. Об этом 
даже показывали по 
Свердловскому телеви
дению, — неплохая рек 
лама, — вот она, забота 
о людях!

Но есть и оборотная 
сторона красивой медали.

приобретение, закрываются 
салоны - магазины спец
одежды. То же самое мож
но сказать и об организа
ции горячего питания на 
стройках, об упавшем значе
нии коллективны« догово
ров на предприятиях, о 
слабо организованной си
стеме здравоохранения. 
Иначе говоря, в докладе 
прямым текстом осужда
лась неудовлетворительная 
работа профсоюзных коми
тетов, которые потеряли ин
терес к охране труда, вы
полнению колдоговоров и 
т. Д. Выжидательная пози
ция профкомов сказывает
ся сейчас и на либеральном 
отношении к действиям хо
зяйственных руководителей, 
виновных в росте производ
ственного травматизма.

Учитывая все сказанное, 
пленум постановил:

1. ...Потребовать от хо
зяйственных руководителей, 
председателей профкомов и 
актива, разработать и вос
становить эффективные си
стемы контроля за соблюде
ние техники безопасности 
на производстве.

а именно: работают лю
ди с этого участка край
не небрежно, нет. элемен
тарной культуры произ
водства. Созидая, тут же 
уничтожают труд садо
водов: им ничего не сто
ит проехать по кустарни
кам соседнего участка, 
раздавить стройматериа
лы, сломать столбы, сне
сти (укосины, повредить 
пасынки на электроли
нии, раздавить и перело
мать трубы ливневки и 
водопровода. Конкрет
ных фактов приводить не 
буду, но за первые две

2. Потребовать обяза
тельного составления и не
укоснительного соблюдения 
соглашений по охране тру
да, возобновить регистра
цию колдоговоров.

3. Потребовать от хозяй
ственных руководителей 
восстановления ранее сокра
щенных служб охраны тру
да и техники безопасности, 
инженерной подготовки 
производства.

4. Предложить облиспол
кому улучшить обеспечение 
трудящихся, занятых на 
вредных условиях произ
водства, молоком и мылом, 
создать централизованный 
фонд по обеспечению сред
ствами индивидуальной за
щиты.

Пятым пунктом поста
новления проходило обра
щение участников пленума 
в Президиум Верховного 
Совета РСФСР. Пленум об
ратился с требованием при
нять до конца года Закон 
«О безопасности и охране 
труда в РСФСР», а также 
Закон о коллективных тру
довых соглашениях. Обра
щение на пленуме было 
принято единогласно.

недели участок тут «на
работал» нам на полгода 
переделок.

На замечания садово
дов работники «СФС» 
реагируют грубо. Хоте
лось, чтобы руководите
ли треста подумали о 
культуре производства, 
помогли 'техникой : по
править нанесенный нам 
ущерб.

А. БЕЛОВ, 
зам. начальника

СУ-9 треста 
«Сверддловск- 

гражданстрой», 
садовод.

* Фоторепортаж ----------------------

Заводские будни
Возьмем любой коллектив. 

Даже такой маленький, как 
наша редакция, — в нем 
есть свои проблемы, вопро
сы, своя специфика. А что 
говорить о большом произ
водственном коллективе, ко
торый объединяет сотни, 
тысячи людей, таком, как 
кооператив «Завод КПД».

Нынче «Завод КПД» — 

это наше второе производ
ство стройиндустрии, объе
диняющее монтажный уча
сток и группу цехов, выпу
скающих изделия КПД 
137-й серии. Это вполне 
естественно, что не все 
гладко в жизни заводского 
коллектива, поэтому прав
лению кооператива нелегко 
организовать здесь трудов 
вой процесс.

Одна из проблем, которая 
тревожит домостроителей,— 
это снижение объемов, по
ставляемых заводчанами на 
монтаж. 20—22 условных 
этажа в месяц* — вот такой 
идеал, планка, которая 
должна быть взята и по- 
ртоянно выдерживается 
коллективом этого пред
приятия.

А что получается на де
ле? А на деле ситуация 
крайне неприглядная. Исто
рия завода КПД памятна

всем. Когда строили этот 
завод, наша газета создала 
рабкоровский пост и посто- 
янно писала, что проектная 
мощность завода 250 тысяч 
кв. метров жилья. После 
пуска завода мы все узнали, 
что проектная мощность пе
ресчитана и она составляет 
215 тысяч кв. метров. За
вод стал функционировать, 
и всему коллективу ДСК 
доказали, что предел мощно
сти завода — 180 тысяч кв. 
метров жилья. Хорошо, 
пусть будет 180 тысяч, но 
где они?

Мы связались с гл. стро
ителем нашего предпиятия 
В. И. Гириным и попросили 

дать данные о работе за
вода КПД за 10 месяцев. 
Вот они: смонтировано 
117,5 условных этажей, это 
35,5 тысячи кв. метров, а ес
ли взять по месяцам, то 
получается, что коллектив 
выдает в среднем по 12 или 
13 этажей, в июле и сен
тябре по 7 этажей. По гаду 
кооператив выйдет на 41 
или 42 тысячи кв. метров.

Это’ должно серьезно на
сторожить правления
ПСПК. Даже если учесть, 
что кооператив «Завод 
КПД» выпускает изделия 
на строительство коттеджей, 
построит сам один-два до
ма, — все равно его мощ

ность имеет громадные 
резервы и выдавать в месяц 
8 или 10 этажей—это край
не слабо. Вот в чем все 
проблемы!

Несмотря на все неувяз
ки, проблемы, жизнь про
должается. В цехах завода 
трудятся люди, ежедневно 
стараются выполнять сваи 
задания.

В. БАЗАРОВ.

На снимках: корпуса за
вода КПД; бригадир слеса
рей Раис Арсланов и сле
сарь Игорь Вольский с ре
монтного участка.

Фото В. КАЛИМАСОВА.
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* Наши интервью

«Кузница кадров»-
У директора архитектур

но-строительного колледжа 
(некогда строительного 
техникума) Германа Ио
ганесовича Келлера очень 
мало свободного времени: 
подошел период распреде
ления. И все же он уделил 
«Свердловскому строителю» 
два часа по нашей прось
бе. Мы встретились с ним 
в редакции через неделю 
после правления, где об- 

I су ж дались дальнейшие от
ношения колледжа и ДСК, 
и задали ему несколько 
вопросов.

? — Герман Иоганесович,
я слышала, что для техни
кума, впрочем как и для 
других подобных учебных 
заведений, настали труд
ные времена. На перспек
тиву думать у нас еще не 
научились и оставили за

бортом рынка пресловутые 
«кузницы кадров». Как вы 
отреагировали на прибли
жение новых экономиче
ских взаимоотношений?

— Естественно, мы уже 
давно поняли, что при
дется туго. Для начала ре
шили кое-что изменить, в 
частности, порядок приема 
и распределения, учебную 
программу и другое. К 
примеру, снизили прием 
абитуриентов, количество 
учащихся уменьшили до 
полторы тысячи и намере
ны снижать еще до нор
мальной цифры в 640—720 
учащихся с той целью, что
бы готовить высококласс
ных специалистов. Ведь 
мы теперь не связаны пла
ном приема, как это было 
раньше. Тем более, что за 
судьбу каждого выпускни
ка мы сейчас более ответ-

колледж?
ственны, чем раньше, ког
да существовал план и ме
ста распределения, спу
щенные сверху. Сейчас 
рынок потребления заметно 
сузился, колледж сам зак
лючает , с предприятиями 
договора о целевой подго
товке специалистов. Кста
ти, мы установили контакт 
с вузами—политехническим 
и архитектурным — с тем, 
чтобы они принимали на 
себя заботу о дальнейшем 
обучении наших выпуск
ников.

— Каким образом?
— Мы несколько изме

нили единый учебный 
план в соответствии с ин
ститутскими программами 
и будем выпускать сейчас 
младших инженеров-строи
телей сразу на 3 курс 
стройфака У ПИ (без эк
заменов), а также техни

ков-архитекторов повышен
ного уровня — на 3 курс 
архитектурного института. 
Словом, техникум сейчас 
не техникум, а архитек
турно-строительный кол
ледж, и он же является 
первой ступенькой вузов
ского образования.

— Как вы намерены су
ществовать дальше — фи
нансово, я имею в виду?

— Чтобы готовить квали
фицированных специали
стов, мы пригласили пре
подавателей вузов, совер
шенствуем материально- 
техническую базу. Для 
этого нужны немалые 
деньги. Частично мы жи
вем на госбюджетные ас
сигнования. С этой целью 
44 строительных технику
ма России ушли от своих 
ассоциаций под крыло 
Госкомархстроя РСФСР, и 
мы в том числе. Но этих 
денег, ой, как не хватает.

На совете ТСО «Сред- 
уралстрой» в 1990 году 
стройпредприятия едино
гласно проголосовали за 
такую концепцию сущест

вования техникума: необ
ходимую сумму разделить 
на общее количество тре
стов и предприятий про
порционально количеству 
принятых в них выпуск
ников. Но потом это реше
ние многие проигнорирова
ли, оставив пас без денег.

С наступлением рыноч
ных отношений мы изме
нили порядок распределе
ния. Теперь намерены за
ключать с предприятиями 
трехсторонние контракты 
иа взаимовыгодных усло
виях (техникум—учащий
ся—предприятие) — такой 
договор мы заключили и 
с ДСК. Это значит, что за 
каждого нашего специали
ста потребитель должен 
будет выплатить 8 тысяч 
800 рублей. В свою очередь, 
согласно заключаемому 
контракту, выпускник обя
зан будет возместить эту 
сумму в случае беспричин
ного ухода с предприятия. 
Таким образом и собира
емся далцше жить.

Записала 
М. СИМОНОВА.

Возможно,

вы не читаете

этих газет...

Короткой 
строкой

• «Правда», 28 ноябри. 
В Санкт-Петербурге сплош
ные очереди за всем. Пе
ребои с хлебом, ноябрь
ские продовольственные 
карточки А. А. Собчак обе
щает отоварить в январе. 
Если так будет продол
жаться, не исключено от
крытие «Дороги жизни», 
как это было в дни воен
ной блокады.
• «Подмосковные изве

стия», 28 ноября. Жилищно
строительный кооператив 
«Березка» (Одинцово) про
дает квартиры по коммер
ческим ценам, с учетом 
новых сметных цен и норм 
затрат на строительство.

Как вы уже знаете, «ячейка» отметила свое тридцати
летие. Специальный номер нашей газеты (№ 39 от 11 
октября) подробно рассказал о людях и проблемах 
цеха ячеистого бетона. Сегодня мы публикуем в какМ- 

то мере исторический снимок с торжественного собра
ния, которое состоялось в цехе 18 октября 1991 г. 
Председатель правления Кооператива «Жильем 11. А. 
Мацнев поздравляет одного из ветеранов производства, 
транспортировщицу А. R. Лебедеву.

Фото В. Калимасова.

с * Премьера книги
В. И. Сафонов. «Нить Ари

адны» М.: Физкультура и 
спорт, 1990.

Эта книга выдержала ис
пытание временем. Многое 
в ней может показаться 
странным, невероятным. 
Владимир Иванович Сафо
нов — автор этой книги— 
проведет вас по лабиринту 
таинственного, раскрывая 
секреты «чудес», которые 
и не чудеса вовсе, по прав
де говоря.

* Хозяйке на заметку
В народе говорят, чтобы 

узнать друг друга, нужно 
- вместе пуд соли съесть. 

Кто-то подсчитал, что на 
съедение пуда соли потре
буется полтора-два года.

Соль во все времена це- 
у нилась человеком очень 

дорого. В честь соли на 
Волге была названа слобо
да — Усолье: там еще во 
времена Ивана Грозного 
возник старинный солева
ренный промысел.

Хлебом и солью по тра
диции встречают у нас са
мых дорогих гостей. Соль 
входит в состав всех блюд 
и даже в кондитерские из
делия.

Предлагаем вам несколь
ко редких рецептов с ис

Само название книги за
гадочно и необычно. Кни
га касается способностей 
человека, его резервов, 
энергии и других спорных 
вопросов, где науке еще 
предстоит изучить и ос
мыслить многое.

Книга наверняка не то
лько заинтересует — увле
чет! Добро пожаловать в 
библиотеку ДСК.

Н. СОШКИНА, 
библиотекарь.

пользованием соли, где 
именно соль Придает блю
ду необычный, пикантный 
привкус. Итак, начнем от 
печки.

...Чтобы кушанье, кото
рое вы готовите на пару, 
быстрее сварилось, посо
лите воду.

...Щепотка соли придаст 
приятный вкус и аромат 
чаю и кофе, усилит аромат 
шоколада и крема для тор
тов, придаст особый вкус 
дыне, апельсинам.

...Чтобы печенье не при
горело в духовке, под 
формы насыпьте соль.

...Уничтожить в кухне 
запах готовящейся пищи 
можно, насыпав на горя-

чую конфорку немного со
ли.

...Насекомые из овощей 
и грибов «уйдут» сами, ес
ли перед варкой. подер
жать их в соленой воде,

...Нарезанные яблоки не 
«поржавеют», если вы за
льете их слегка подсолен
ной водой.

...Масло в жаркую пого
ду не тает, если масленку 
обернуть салфеткой, смо
ченной в соленой воде.

...Мутное подсолнечное 
масло можно превратить в 
прозрачное, если на литр 
масла добавить чайную 
ложку соли. Через три 
дня перелейте его в дру
гую банку.

...Горох и фасоль при 
варке нужно солить после 
того, как они будут совер
шенно мягкими.

...Мясной бульон солите 
за 30 минут до готовности, 
рыбный — в начале варки, 
грибной — в конце.

...Перед тем как жарить 
рыбу, посолите ее и дайте 
10—15 минут полежать, 
чтобы соль впиталась, тог
да рыба не будет кро
шиться.

...Рыбу, пахнущую тиной, 
надо вымыть крепким ра
створом соли — запах ти
ны исчезнет.

...Чтобы рыба не выскаль
зывала из рук при чистке, 
надо протереть чешую по
варенной солью, а затем 
смыть слизь проточной во
дой.

...Если вы хотите прове
рить свежесть яйца, налей
те в стакан холодной воды, 
растворите столовую лож
ку соли. Свежее яйцо сра
зу опустится на дно, не
свежее будет плавать свер
ху, а не очень свежее — 
окажется в середине ста
кана.

...Сырые яйца, опущен
ные в холодную соленую 
воду, сохраняются свежи
ми в течение нескольких 
месяцев.

...Белки легче и скорее 
взбиваются, если их нем
ножко посолить.

Если случится пересол, 
то и на этот случай есть 
спасительные рецепты.

...В пересоленную горя
чую пищу положите на 10 
минут несколько ломтиков 
сырого картофеля или 
щепотку риса.

А. САФОНОВ.

Работа Ирины Журавле
вой, инженера-конструктора 
ПКУ, связана, прежде все
го, с кульманом и элек-

* Во саду ли, 
й огороде

Горюют нынче садоводы 
и огородники — погнил 
картофель на корню, и как 
бы хорош с виду ни был, 
хранения не выдерживает. 
Что уж тут говорить о 
клубнях, выращенных на 
совхозных полях! Так что 
есть нынче реальная угро
за — и при урожае можно 
остаться без картошки.

Но ведь такие погодные 
ситуации случались и мно
го раньше. И крестьянская 
смекалка побеждала сти
хию. Может быть, нам сто
ит воспользоваться опытом 
старины!

Наша читательница Л. Со- 
шина вычитала в старинной 
книге такой очень простой, 
кстати, совет по предохра
нению картофеля от гние
ния: засыпка клубней из
мельченной известью. «Ес
ли картофель, в котором 
уже начался процесс гние
ния, засыпать известью, то 
гниение прекращается», — 
написано в книге, выпу
щенной еще в 1890 году. 
«Что касается совершенно 
свежего и зрелого карто
феля, то он сохраняется 
под известью в течение го
да без малейшего призна
ка гниения». Способ этот, 
как утверждают авторы, со
вершенно безвреден. Мо
жет быть, рискнем...

тронной машинкой. Ее вы 
видите на фото.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

• «Частная жизнь», еже
недельник, № 10. Чтобы ут
ром не испытывать синд
рома похмелья, предлага-. 
ется воспользоваться сле
дующим советом: перед 
распитием спиртного при
нять две таблетки аспири
на, а напитки пить по воз
растающей крепости. И 
если все же вы решили 
опохмелиться, то выберите 
один из четырех рецептов: 
а) кружка пива с сырым 
яйцом: б) стакан сухого 
вина с сыром; в) рюмка 
водки с добавленным в нее 
кефиром; г) несколько глот
ков коньяка с лимоном.

ф «Народная правда». 
Российская общественно- 
политическая газета публи
кует заявление обществен
ного комитета «В защиту 
Ленинграда», в котором 
предлагает реализацию По
становления Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
приостановить, а оконча
тельное решение об имени 
города принять по резуль
татам всенародного рефе
рендума.

ф «Пролог». Российская 
профсоюзная газета. Бо
рис Ельцин встречался с 
Игорем Клыковым, пред
седателем Федерации Не
зависимых Профсоюзов 
России. Достигнута догово
ренность, что при приня
тии социально важных ре
шений правительство Рос
сии будет консультировать
ся с профсоюзными экс
пертами.

Эта же газета публикует 
следующий старый анек
дот:

Покупатель говорит про
давщице парфюмерного от
дела:

— Почему это у вас оде
колон «Русский лес» без 
этикеток?

— А вам не все равно?
— Это вам все равно, а 

мне на стол ставить!

Экономия
8 быту

Советы экономить элек
троэнергию мы слышим, 
постоянно. Только спросим 
себя: а всегда ли мы им 
следуем?

На бытовые потребности 
населения затрачивается 105 
млрд. кВт.ч электроэнергии. 
Чтобы сэкономить 1 про
цент электроэнергии, сред
ней семье надо сберечь 
за год всего лишь 
11,4 кВт.ч (столько потреб
ляет 100-ваттная лампочка 
за 100 часов). Это легко 
может сделать каждая се
мья, без какого-либо 
ущерба.
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* Лекарственные травы-------------------------------------------------

Ею пользовал еще Ахилл
Тысячелистник — много

летнее травянистое растение 
с огромным корневищем, 
от которого отходят пря
мые грубые стебли, внизу 
с розеткой прикорневых 
листьев, вверху — с соцве
тием в виде щитка. Это не

большое «деревце» от 20 
до 80 см роста все покрыто 
волосками, а листья длиной 
до 15 см и шириной до 3 
см многократно рассечены 
на мелкие узкие дольки, от
куда и пошло видовое на
звание растения.

Цветы у тысячелистника 
белые, сиреневые, розо
вые, красные и даже крас
но-фиолетовые в виде не
большой розетки с трубча
тыми цветками в центре 
(до 20 штук) и вокруг цве
тов язычковых (до 7 штук)— 
»ти розетки и образуют щи
ток. Цветы обладают спе
цифическим чудесным за
пахом — бальзамическим, а 
цветет ахиллесовая трава в 
июне—августе.

История лекарственного 
применения тысячелистника 
уходит в глубину веков. Это 
растение упоминается в ми
фах Древней Греции. На
пример, Ахилл — герой Тро
янской войны лечил раны 
своих воинов этой травой. 
В его честь растение назва
но — ахиллеа. Есть упоми
нание и в русских летопи
сях, а именно тысячелистни
ком вылечили внука Дмит
рия Донского, страдавшего 
сильными носовыми крово
течениями.

Дворец культуры строителей приглашает разнообразить свой досуг. К вашим ус
лугам — кружки и объединения на любой вкус. Добро пожаловать!

* Вот такая история___________________________________

Здравствуйте!...
(Окончание. Начало 

в № 45)

Стал бегать, с эспанде
ром заниматься. Услышал, 
что сестра моего школьно
го знакомого, она здесь 
рядом живет, занимается 
по какой-то оздоровитель
ной системе. Расспросил. 
Сначала просто показа
лось — два раза в день 
обливаться холодной во
дой. Начал обливаться и 
заболел. По состоянию чув
ствую — воспаление лег
ких. Звоню Тане — что де
лать? Она мне — обливай
ся через каждые два часа, 
не чаще! Ладно, говорю, я 
на всякий случай оставлю 
записку — если к утру ум
ру, то в моей смерти про
шу винить тебя! Всю ночь 
по будильнику через каж
дые два часа вставал и 
шел обливаться. Утром я 
был здоров!

В народных названиях от
разилось основное свойство 
тысячелистника — останав
ливать как наружные, так 
и внутренние кровотечения: 
порезная трава, порезник, 
солдатская трава, кровавник 
и рудометка, — именно 
ахиллесовой травой останав
ливали кровь крестьяне при 
порезах косой или серпом.

Неприхотливое растение 
растет почти на всей тер
ритории нашей страны, а 
также в Северной Америке, 
Европе, по лесным полянам 
и опушкам, вдоль дорог и 
заборов, на лугах и огоро
дах, среди кустарников и 
по сухим балкам и логам. 
Выживает он на любых поч
вах, но на плодородных за
лежах особенно прекрасен, 
тогда он богат ростом и 
увесист цветом.

Тысячелистнику приписы
вают тысячу лечебных сек
ретов. Воистину он оправ
дывает эту свою особен
ность как по своему соста
ву, так и по лечебным свой
ствам. В его состав входят: 
алкалоид ахиллеин (по 
свертываемости крови даже 
лучше хлористого кальция), 
гамма-лактионы, до 0,80 
процента эфирные вещест
ва, горькие вещества, смо
лы, аспарагин, каротин, ин
сулин, нитраты, витамины С. 
и К, камфора, туйон, борне
ол, кориофиллен, цинеол, 
вибурнин, бензальдегид, 
циангидрин, флавониды, ру
тин, апигенин, лютеолин и 
органические кислоты.

Потом попал на лекцию 
Быковых. Гимн в исполне
нии Олега Быкова потряс 
меня, И вообще все, что я 
там услышал, было откры
тием.

Следствие тянулось пол
тора года. Суд дал мне три 
года с отсрочкой на два го
да условно. Сразу после 
суда написал заявление с 
просьбой перевести меня из 
прорабов в каменщики. 
Сейчас работаю каменщи
ком в СУ-60 в бригаде На
умова. Строим здание НИИ 
недалеко от кинотеатра 
«Рассвет» на Войковской.

Сейчас Алексей на здо
ровье не жалуется. Но есть 
изменения другого плана. 
Его мать Ирина Алексеев
на, кстати, тоже занимаю
щаяся по оздоровительной 
системе П. К. Иванова, от
метила, что изменился и 
характер сына. Он стал

сдержаннее и терпимей по 
отношению к другим. Ссо
ры, которые раньше нака
ляли домашнюю атмосфе
ру, угасли.

Ирина Алексеевна верну
лась с улицы и после обли
вания в ванной подключи
лась к разговору:

«Я ему говорила всегда:
—Леша, нужно прожить 

жизнь и остаться челове
ком!

— А зачем? — он спра
шивал.

Сейчас он таких глупых 
вопросов не задает. Люди 
меняются, когда начинают 
заниматься по этой систе
ме. И эти изменения замет
ны во всем. Сейчас вот 
приходят к сыну друзья — 
это же совсем другие лю
ди — ни бутылок, ни окур
ков, ни сквернословий! Раз
говоры взрослых сознатель
ных людей».

Б. КИСЕЛЕВ 
(«Московский 

строитель»).

Тир ждет 
новых 

победителей 
С 14 по 20 ноября в 

стрелковом тире ПСКП 
«СДСК» проходили сорев
нования по стрельбе из ма
локалиберного пистолета в 
зачет Спартакиады. Среди 
управлений приняли учас
тие 6 команд: СУ-1, СУ-13, 
СУ-14, команда управления 
ПСКП, команда ЖКК, УЭС. 
В зачет шли лучшие 5 ре
зультатов участников ко
манд.

Места распределились в 
таком порядке: первое мес
то заняла команда управле
ния ПСКП (203 очка), вто
рое — СУ-13 (198 очков), 
третье — ЖКК (160 очков), 
четвертое место УЭС (159 
очков), пятое — СУ-13 (114 
очков), шестое —СУ-1 (73 
очка).

Лучший результат среди 
мужчин показал начальник 
отдела кадров ПСКП 
«СДСК» И. Н. Мамонтов (47 
очков из 50 возможных), 
второе место у А. Бегичева 
(43 очка], третье у В. Шерс

тобитова (42 очка).

Обладает вяжущим, кро
воостанавливающим, проти
вовоспалительным, регене
рирующим, кровоочисти
тельным (регулирующим 
свертываемость крови) свой
ствами, является противо- 
геморройным и бактерицид
ным средством, регулирует 
обмен веществ, использует
ся при неврастении и исте
рии.

Сбор травы для лечебных 
целей производится только 

во время цветения и исполь
зуется верхняя часть расте
ния, но без одревесневших 
стеблей. Сушат в тени, в хо
рошо проветриваемом по
мещении или на вольном 
воздухе под навесом. Хра
нят в деревянных ящиках, 
полотнянных мешках или 
жестяных банках. Сухая тра
ва обладает теми же свой
ствами, что и свежая.

Свежие листья и побеги 
употребляют как приправу 
в салаты, винегреты, к мяс

ным и рыбным блюдам. От
вары добавляют в тесто, 
компоты, а сухие цветы и 
листья перетертые — в же
ле, муссы, квас. Если с не
делю умываться напаром 
тысячелистника, то кожа 
становится матовой и бар
хатистой. Используют в ли
керах, в парфюмерии. Яв
ляется хорошим кормом 
скоту. Есть даже упомина
ние, что тысячелистник об
ладает молокогонным сред
ством, и согревает тело жи
вотного. Испбльзуют настои 
травы для телят, у которых 

нарушено пищеварение. Это 
растение—медонос, а также 
используется как декора
тивное. Его высаживают на 
огородах между грядками 
для борьбы с тлями, молью, 
личинками, гусеницами и 
другими листогрызущими 
насекомыми.

Познакомьтесь с несколь
кими рецептами:

1. Есть универсальный на
стой, где 15 г перетертого 
сухого листа й цветов зали
вают 1 стаканом крутого 
кипятка, выдерживается пол
часа в тепле, процеживает
ся и употребляется по 1 
столовой ложке 3 раза в 
день при катаре верхних 
дыхательных путей, бронхи
те, туберкулезе легких, рев
матизме, неврозе сердца, 
атеросклерозе, гипертонии, 
анемии, геморрое, желудоч
ных и кишечных заболева
ниях, язве желудка и 12- 
перстной кишки, колитах, ди
зентерии, при заболеваниях 
печени, неврастении, при 
умственном и физическом 
переутомлении, и как от
харкивающее, аппетитное, 
мочегонное, противовоспа
лительное и обезболиваю
щее средство.

2. Немалой популярностью 
в народе пользуются ле
карственные сборы, они яв
ляются старейшей и наибо
лее простой формой ис
пользования растений. В 
большинстве случаев приго
тавливают настои и отва
ры — чаи. Сборы вошли в 
Государственный реестр ле
карственных средств, раз
решенных в медицинской 
практике. Например, жел
чегонный (в граммах): цве
ты бессмертника песчаного 
— 40, цветы и листья тыся

челистника — 20, листья 
мяты перечной — 20 и пло
ды кориандра — 20. Столо
вую ложку сбора залить 
стаканом крутого кипятка, 
настоять, остудить, проце
дить и принимать четвертую 
часть стакана 4 раза в день.

3. При гастритах (в час
тях): 2 — тысячелистника, 
2 — цверобоя, 2 — цвет
ков ромашки аптечной и 
1 — травы чистотела. Сто
ловую ложку сбора залить 
стаканом крутого кипятка, 
настоять, остудить, проце
дить и принимать третью 
часть стакана 4 раза в день 
после еды.

4. При повышенной кис
лотности (в частях): в рав
ной пропорции тысяче
листника, мяты перечной и 
зверобоя — 2 части и чет
верть части семени укропа 
и бобовника. Приготовление 
аналогичное предыдущему 
рецепту, и такое же упот
ребление.

5. Фитококтейль: растер
тые в порошок в равных 
частях тысячелистник, лами
нария, подорожник, ромаш 
ка (цветы), зверобой, дуб 
(кора), шиповник (плоды) 
берут 1 столовую ложку и 
заливают крутым кипятком, 
выдерживают в тепле пол
часа, процеживают и оро
шают полость рта при вос
палении десен.

Подготовил
А. МАТВИЕНКО.

ОТ РЕДАКЦИИ: Судя по 
откликам, читатели хорошо 
встретили эту серию пуб
ликаций: полынь, крапива, 
тысячелистник. В 1992 году 
эти публикации будут про
должены и будут выходить 
один раз в месяц.

Среди женщин первое 
место заняла Н. Каштаева 
из СУ-15 (34 оФ№), второе 
место у Л. Афанасьевой из 
СУ-15. Она набрала 22 оч
ка; А. Кутузова из СУ-13 
заняла третье место (17 оч
ков).

В январе-феврале прой
дут очередные соревнова
ния по стрельбе из малока
либерной винтовки. Ждем 
всех желающих и напоми
наем расписание работы ти
ра с небольшим изменени
ем:

Первая неделя месяца: 
понедельник — СУ-1, втор
ник — управление ПСКП, 
пятница — ЖКК;

вторая неделя месяца: 
понедельник — СУ-7, втор
ник — СУ-15, пятница— 
УПТК;

третья неделя месяца: 
понедельник—СУ-27, втор
ник — СУ-13, пятница — 
УЭС;

четвертая неделя меся
ца: понедельник — СУ-28, 
вторник — СФС, пятни
ца — ПКУ.

Тир работает с 17.30 до 
20.30.

В среду и четверг с 
10.00 до 17.00.

Выходные—в субботу и 
воскресенье.

Совет ДСО.

* 24-я колонка:

по слухам 

и достоверно
Про гиперинфляцию
Искусство экономиста 

заключается в том, чтобы 
выводить общество из кри
зиса путем повышения 
жизненного уровня населе
ния и искать реформы, 
наименее болезненные для 
него, — считает профессор 
Стэнфордского университе
та (США), советник Высше
го экономического совета 
при Президиуме Верховно
го Совета РСФСР М. Берн- 
штам:

— Нам надо скорее пе
рейти от государственного 
бюджетного финансирова
ния предприятий к нор
мальной банковской систе
ме. При ней денежные на
копления населения вместо 
того, чтобы их уничтожить 
гиперинфляцией, надо пре
вращать в источник финан
сирования предприятий. 
Для этого достаточно от
менить безналичное обра
щение.

Надо срочно заморозить 
на уровне 1991 г. денеж
ную массу и госфинанси
рование предприятий, 
включая колхозы, совхозы. 
Сбербанки, где лежат день
ги населения, надо превра
тить в нормальные банков
ские структуры, то есть в 
коммерческие банки, кото
рые и ссужают, и держат 
деньги.

Чтобы избежать инфля
ции, государство не долж
но их туда вкладывать. В
экономику должны вклады
ваться народные деньги. 
Это сразу создаст спрос на 
деньги.

В результате резко 
уменьшится инфляция. Ведь 
самый главный источник 
инфляции — это госфинан
сирование. А не «оборон
ка», не социальные про
граммы.

Я считаю, что нищей 
стране сокращать эти про
граммы нельзя и не нуж
но. В этом нет никакой не
обходимости. Основной ис
точник инфляции — это не , 
старушки и не матери-оди
ночки и даже не солдаты, 
а предприятия, в которые 
вливается неограниченное 
количество совершенно 1 
символичной кредитной 
эмиссии через безналич
ную систему. Это надо 
прекратить в очень корот
кий промежуток времени. 
И только тогда можно от
пускать цены (они повы
сятся процентов на 20), а 
не в 2—10 раз, как может 
произойти сейчас.

— Долго ли у нас будет 
период нестабильности, не
рвозности!

— Это зависит от выбо
ра реформ. Если идти по 
пути шоковой терапии, то 
вас ждут 1,5 года нищеты, 
спада производства, безра
ботица, а дальше из ситуа
ции будет очень трудно 
выходить. Это значит, что 
нынешнее поколение не 
будет иметь никакого бу
дущего. Но если прово- < 
дить реформу человече
ским путем, все обдумав, 
с помощью западных эко
номистов, то вы за полго
да могли бы иметь очень « 
существенные улучшения.
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